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Мне, шестикласснице, по телевизо-
ру нечего смотреть. Где оно, детское 
телевидение? Говорят, что есть. Но мне 
хочется, чтобы детское телевидение 
было телевидением для детей и под-
ростков, а не для младенцев от трёх до 
пяти.

Лично я смотрю в основном  два канала – 

СТС и ТНТ. Но родители мне постоянно го-

ворят, что там идут взрослые передачи, ко-

торые детям моего возраста смотреть рано. 

А такие каналы, как «Дисней», мне смотреть 

уже как-то неинтересно. Допустим, что 

«Хана-Монтана» или «Camp Rok» смотрят 

дети моего возраста. Но где гарантии, что 

им  на самом деле это интересно? Что же 

тогда смотреть нам? Нам, детям 12-14 лет?

На мой взгляд, для нас должен существо-

вать свой канал. Но на нём  вовсе не должны 

идти программы типа «В мире животных» 

или «Всё  про насекомых».  Да и  фильмов 

со сценами «детям до 16» там тоже не долж-

но быть. Но что же тогда должно быть на на-

шем телеканале?

Я решила представить, будь я директор 

канала для подростков, какую телепрограм-

му я бы составила. Вот пример расписания 

на целый день:

08:00 музыка

09:00 К/ф « Чего не надо делать в школе» 

10:30 «Шутим на уроках» 

11:00 Д/ф «Настоящая подруга» 

12:00 «Всё о подростковой моде»

13:45 Хит-парад самых популярных клипов  

15:00 «Как правильно и быстро сделать до-

машнее задание»

16:00 Ток-шоу «Не для взрослых» 

18:00 Детские новости 

19:00 Х/ф «Мамины сыночки» 

20:00 «Спокойной ночи, родители» 

21:00 «Чего не надо делать в школе» 

22:00 «Поговорим по душам»

23:00 «Непутёвые подростки»

А что по телевидению хотел бы смо-

треть ты?

Анастасия ГЛАЗЫРИНА, 12 лет. 
г.Первоуральск.

Включите детский
  канал!
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Переключая каналы, часто не можешь найти, что посмотреть... И телепрограмма не помогает.

 ЕСТЬ МНЕНИЕ

Елена Васильевна Лозовская, старший пре-
подаватель кафедры телевидения и радио-
вещания на факультете журналистики УрФУ: 

– Идею создания нового детского канала для 

детей от 12 до 14 лет я считаю дорогой и бес-

смысленной. Российское телевидение предо-

ставляет своему зрителю просто огромнейший 

выбор контента на любой вкус и цвет. И, я думаю, 

найти, что посмотреть, не составит никакого тру-

да. Ну, а если вам все-таки мало, то подключайте 

кабельное, благо, оно сегодня недорогое, и смо-

трите, что хотите. 

Вот лично я просто беру программу телепере-

дач и просматриваю вещательную сетку на не-

делю. Потом отдельно выписываю дни недели 

и время программ, которые мне хочется посмо-

треть. Таким образом получается своя собствен-

ная таблица, по которой очень легко ориентиро-

ваться в телевизионном пространстве. Советую 

вам поступать так же, и у вас никогда не возник-

нет вопроса: «Что же мне посмотреть?».

Каким должно быть 
телевидение для подростков

Время 
перемен

Рубрика, которую ты ви-
дишь над этим текстом, 
– единственная в этом 
номере, и это неслучайно. 
Зато у каждой страницы 
своё название. Теперь ты 
точно знаешь, где в газете 
искать ту тему, которая 
тебе интересна. 

«Новая Эра» немного ме-

няется внешне. Мы ищем 

новые формы и готовы услы-

шать твои предложения. Но 

принцип создания газеты 

остаётся прежним. Повестку 

каждого номера формиру-

ешь ты, наш читатель и наш 

автор. Газета состоит из тек-

стов, историй, фотографий 

читателей-авторов со всей 

Свердловской области. При-

соединяйся к ним – пришли в 

редакцию свой рассказ о со-

бытии, человеке, которые по-

трясли тебя, заставили о чём-

то задуматься. 

В «Новой Эре» есть раз-

делы о музыке, спорте, кино, 

книгах, путешествиях, родных 

уголках земли, о «нескучных 

людях», о школе и вузе... Вол-

нует какая-то проблема? Не 

молчи, задай свой вопрос, и 

мы вместе будем искать от-

вет. Восьмая страница «Но-

вой Эры» – для начинающих 

фотографов и художников. 

Поделись своим фотобанком 

с редакцией – и через неко-

торое время увидишь свои 

лучшие снимки на страницах 

газеты. 

Также продолжается кон-

курс «Абитуриент-2012» для 

тех, кто в этом году собира-

ется поступать на журфак 

Уральского федерального 

университета. Темы для твор-

ческих сочинений мы повто-

рим в ближайшем номере, и, 

если ты с ними ещё не озна-

комился, обрати на них вни-

мание. Победитель конкурса 

получит высший бал за самый 

сложный этап вступительных 

испытаний – творческий кон-

курс.

«Новая Эра» открыта для 

своих читателей. Пиши, зво-

ни, заходи в редакцию – бу-

дем рады новым лицам! Де-

виз газеты остаётся прежним 

– нам было б скучно друг без 

друга!

Твоя «НЭ».

«НЭ» – НАШ ЭКСПЕРИМЕНТ
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СПЕЦВЫПУСК
для детей и подростков Школа / вуз

Когда ищешь, куда пойти учиться, не в 

последнюю очередь думаешь – а кем же 

станешь? Вот почему на выставке было мно-

го мастер-классов, чтобы попробовать про-

фессии на вкус. Сразу в нескольких точках 

большого выставочного павильона развер-

нулись небольшие парикмахерские – уча-

щиеся колледжей демонстрировали свои 

умения (на снимке слева).

Сергинский многопрофильный техни-

кум предлагал всем желающим опробо-

вать тренажёр для сварщиков, и редкий 

парень отказывался от возможности. Уче-

ник кадетского класса лицея № 12 Станис-

лав Сычёв (на снимке справа внизу) не ис-

ключение. На сварщика учиться он, может, 

и не пойдёт, но теперь точно знает, как де-

лается эта работа.

Юля Шолохова учится на третьем курсе 

Первоуральского политехникума на повара-

кондитера. Вокруг неё на выставке целая 

толпа – Юля вырезает из овощей и фруктов 

диковинные цветы (на снимке справа ввер-

ху). Десять минут – и морковка превращает-

ся в лотос.

–На повара-кондитера учились моя 

мама и тётя, но они не остались в про-

фессии. Мне всегда было интересно по-

нять, почему. И теперь, когда я освоила 

это дело, понимаю – нужны выносливость 

и большое упорство.

Чтобы получать достойную оплату, повару 

нужно доказать свой профессионализм, на-

браться опыта. Но это и в любом деле важно. 

Экзамены ты можешь сдать на «отлично», а 

интересно ли будет в профессии?

Екатерина ГРАДОБОЕВА.
Фото Алексея КУНИЛОВА.

Какие уроки 
пропускать?
Советы учителя

Михаил РУЛЁВ, за-
меститель директора по 
научно-методической 
части гимназии № 205 
«Театр», «Учитель года 
2011» Екатеринбурга, об-
ладатель третьего места 
в конкурсе «Учитель года» 
в Свердловской области:

–Я и сам когда-то думал, 

что если сэкономить время 

на изучении других пред-

метов, больше времени 

останется на подготовку к 

экзаменам. Но это заблуж-

дение! В итоге сэконом-

ленное время уходит на 

общение с друзьями, рас-

суждения о том, как сдавать 

ЕГЭ, сидение в социальных 

сетях и безделье, а вовсе не 

на подготовку к экзамену. 

Вдобавок – ощущение не-

рвозности из-за конфлик-

тов с учителями.

Кажется, что сконцентри-

роваться на одном пред-

мете эффективнее. Но по 

факту – ты, наоборот, силь-

но тормозишь себя, своё 

личностное развитие. Все 

предметы взаимосвязаны. 

Изучаешь физику, которую 

сдавать не будешь, а полу-

чаешь навыки, чтобы лучше 

понять биологию. А если 

учишь что-то одно, возни-

кает эффект разбалансиро-

ванности. Узкая специали-

зация не даёт возможность 

широко смотреть на про-

блемы, развивать кругозор, 

как результат – слабые по-

зиции в борьбе за хорошее 

рабочее место. 

У меня учился мальчик, 

который знал физику луч-

ше всех в классе, хотя хотел 

быть лингвистом. Я как-то 

спросил его: 

–Зачем ты истязаешь 

себя в предмете, который 

тебе вроде бы не нужен? 

И он ответил: 

–Я настраиваюсь на се-

рьёзную учёбу, изучаю сра-

зу многое, я уже разогнался 

и чувствую, как расширяют-

ся границы моих возмож-

ностей. Как же я смогу 

быть хорошим лингвистом, 

специалистом широкого 

профиля, если банально не 

смогу поддерживать разго-

вор на тему по той же физи-

ке или биологии... 

Сейчас он живёт в Новой 

Зеландии, успешно работа-

ет. По-моему, очень показа-

тельный пример. Человек, 

который учит предметы в 

комплексе, имеет широкие 

возможности, огромный 

потенциал, безграничный 

практически. Такой школь-

ник не ограничивает себя 

в чём-то, не закрывает для 

себя те или иные стороны 

жизни. Значит, претендует 

на то, чтобы в полной мере 

реализовать себя в жизни.

Ты гуманитарий? Уже махнул рукой на математику? 
Ещё неизвестно, как она тебе аукнется... Так выучить или списать?
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Разыскивается 
работа

Образовательная выставка 
помогла определиться с профессией

Сотни школьников со всей Свердловской 
области и из соседних регионов посетили на 
этой неделе КОСК «Россия» в Екатеринбур-
ге. Здесь прошла выставка «Образование 
от А до Я», на которой школы, вузы и ссузы 
представили себя и своих выпускников, вла-
деющих самыми разными профессиями. 

Недавно я взглянул на свой календарь 
и с ужасом осознал, что до первого ЕГЭ 
осталось чуть больше двух месяцев. 
Как и практически любой одиннадца-
тиклассник, я сделал выбор и знаю, в 
каком вузе хочу учиться, и какие экза-
мены нужно сдать, чтобы поступить. Но 
проблема в том, что я, да и многие мои 
одноклассники, не понимаем, зачем 
тогда ходить на «ненужные» уроки.

Если подумать, время у абитуриентов 

на вес золота. Кроме школы, оно уходит 

на репетиторов, тренировки, общение 

с друзьями. Тогда зачем, если мы уже 

определились со своим будущим и знаем, 

что, например, биология или химия нам не 

нужны, на них приходить? Музыку в нау-

шниках слушать? Но ведь время-то тикает. 

Хотя, с другой стороны, мы должны полу-

чить максимум знаний от школы и иметь 

представление о каждом предмете. Лично 

я для себя ещё с девятого класса решил: 

теперь у меня есть цель, и я должен к ней 

идти всеми способами. Если плохо сдам 

экзамены, никому не будет интересно, по-

чему так вышло.

Почти все одноклассники, которых я 

опросил, согласны, что ходить надо только 

на те уроки, по которым будет экзамен.

–Я, например, боюсь учить что-то дру-

гое, – поделилась Анастасия Шайхинурова, 

– вдруг каша в голове получится!

По мнению другой моей одноклассни-

цы, Анны Усольцевой, даже нужные пред-

меты не всегда преподают в той форме, 

Нет ЕГЭ – нет урока?
Стоит ли старшеклассникам посещать те предметы, 

которые не нужно сдавать?

которая требуется для успешной сдачи 

экзамена. Приходится ходить к репети-

торам.

У учителей, разумеется, другой 

взгляд на этот вопрос.

–Если вы не будете посещать все 

предметы, то не выполните программу, 

установленную государством, а все пре-

тензии будут предъявлены учителям, 

– говорит учитель технологии Татьяна 

Лесунова.

–К тому же, вам эти знания пригодят-

ся в жизни, – добавляет учитель ОБЖ 

Михаил Тетеркин.

Однако, несмотря на это, я всё-таки 

уверен в одном: кругозор кругозором, 

но если ты хочешь поступить в вуз, нужно 

учить только то, что реально понадобится 

при сдаче экзамена. Представь, что будет, 

если в долгожданный день ты не увидишь 

своё имя в списке поступивших.

Олег ГАЛИМОВ.
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СПЕЦВЫПУСК
для детей и подростков

В группе «Новой эры» на 
сайте «ВКонтакте» наши 
авторы поделились своими 
впечатлениями от работы 
школьных столовых. Ты тоже 
можешь оставить свое мне-
ние, нужно всего лишь зайти 
в нашу группу 
(http://vk.com/club6521001) 
и найти соответствующую 
тему.

Алина ПОСПЕЛОВА, 18 лет:
–Я учусь в 10 классе и пи-

таюсь бесплатно. Еда у нас не 

ахти, хотя иногда бывает и нор-

мальной. Этой осенью мы всей 

школой забастовку объявили 

повару, написали в книге жалоб, 

чтобы нам нового повара поста-

вили. Всё равно этот же. Нам-то 

ладно, мы бесплатно питаемся, 

но ведь есть и те, кто платят. За 

что такие большие деньги они 

отдают?

Влад ВАСИЛЬЕВ, 15 лет:
–Я  в столовой ем всегда. Ино-

гда меню нравится больше, ино-

гда меньше, но в целом вполне 

неплохо. Вот если бы еще борщ 

почаще давали, было бы совсем 

хорошо.

Татьяна ХОХЛОВА, 18 лет:
–Столовая в моей школе не 

самая плохая. У нас учится мень-

ше 100 человек, и повара разо-

гревают еду, если она остыла. 

Еще, побывав на разных сборах, 

я поняла, что наши повара гото-

вят не так уж плохо.  Но все равно 

мечтаю о том, чтобы в школе был 

буфет.

 ЕСТЬ МНЕНИЯ

Звенит звонок с урока. Насту-
пила не просто перемена, а 
большая перемена, а значит, 
время обедать. Почти сразу 
у дверей столовой возникает 
столпотворение. Наконец, ре-
бята проходят и усаживаются 
на свои места. Кто-то сначала 
принюхивается и присма-
тривается: чем нас решили 
накормить сегодня? А кто-то 
без раздумий берет вилки и 
ложки. Вскоре столовая на-
полняется звоном посуды и 
оживленными разговорами. А 
после несчастная баба Валя, 
которая есть почти в каждой 
школе, принимает почти 
полные тарелки обратно. И, 
наверное, думает: ну почему 
эти шалопаи опять ничего не 
съели?

НЕУЖЕЛИ ВСЕ 
ТАК ПЛОХО?

Питание в школьной столовой 

– важный этап на пути к знани-

ям. Ну согласитесь, разве мож-

но на пустой желудок хорошо 

усваивать то, что рассказывают 

на уроках? Однако в последнее 

время школьники либо совсем 

не ходят на обед, потому что пор-

ции все равно маленькие, либо 

несут полные тарелки обратно, 

потому что невкусно. А родители 

потом, выслушав жалобы своих 

чад, не знают, к кому обратиться 

с вопросом: почему в столовых 

стали так плохо кормить?

Одна из причин  в том, что 

по Федеральному закону № 94 

«О размещении заказов на по-

ставки товаров, выполнение 

работ, оказание услуг для госу-

дарственных и муниципальных 

нужд» услуга питания школьни-

ков стала предметом аукциона 

— кто предложит самую низкую 

цену, тот и будет поставщиком. 

Неудивительно, что порция по-

лучается маленькая, да и какие 

тут могут быть овощи и фрукты? 

По словам председателя комис-

сии по развитию образования, 

науки, физической культуры, 

спорта и молодежной полити-

ки Екатеринбургской городской 

Думы Елены Дерягиной, такое 

питание приводит к нарушениям 

здоровья, в первую очередь, об-

мена веществ.

Мал обед, 
да дорог

Почему в школьных столовых стали хуже кормить?

Так что же делать несчастным 

школьникам — не  есть совсем? 

Или приносить еду из дома? В 

некоторых столовых так и будут 

продолжать невкусно кормить, 

поскольку, согласно 94-му за-

кону, разорвать контракт с по-

ставщиками они могут только в 

случае отравления.   

Недавно на эту тему в Екате-

ринбургской городской Думе про-

шло заседание. Депутаты пришли 

к выводу, что с 94 законом срочно 

необходимо что-то делать: либо 

совсем его отменить, либо внести 

поправки. Помимо этого, после 

их встречи в школьных столовых 

прошли прокурорские проверки. 

Оказалось, что виноваты не толь-

ко поставщики. В некоторых шко-

лах продукты хранились непра-

вильно, что, конечно, не могло не 

повлиять на их качество. Так что, 

дело, наверное, не только в «не-

правильном» законе.

МЕНЬШЕ ШКОЛА ‒ 
МЕНЬШЕ ПРОБЛЕМ?

Но, судя по всему, такие се-

рьезные проблемы встречаются 

только в городских школах. В 

сельских особых трудностей с 

питанием нет. Вот что рассказа-

ла директор Атымьевской школы 

Пелымского  городского округа 

Любовь Полывода:

–В нашей школе на дневной 

форме учатся 58 человек. По-

скольку наш поселок маленький, 

ребятам, кроме школы, некуда 

пойти, поэтому кружков и секций 

у нас очень много. Дети проводят 

в школе время с раннего утра и 

до позднего вечера, иногда даже 

выгнать не можем. Конечно, нам 

очень важно, чтобы они не ходи-

ли голодными, в нашей столо-

вой прекрасно кормят — кроме 

первого и второго, обязательно 

выпечка. Начальные классы и 

льготники, а их у нас большая 

часть, кушают бесплатно. Для 

остальных обед стоит 45 рублей, 

из них 10 рублей оплачиваются 

из областного бюджета. И никто 

никогда не жаловался, наоборот, 

дети всегда с удовольствием бе-

гут в столовую.

Как оказалось, сельские шко-

лы могут столкнуться с  другой 

проблемой.

–У нашей школы есть филиал 

– Уньская школа, – поделилась 

директор Колпаковской школы 

Шалинского  городского округа 

Ольга Чусова, – она находится 

от нас в 26 километрах. Учатся 

в ней 32 человека, и столовой у 

них нет совсем – условия не по-

зволяют. Детям приходится до-

вольствоваться буфетом. Ника-

кого первого, никакого горячего. 

Поселок очень маленький, так 

что ребята в большой перерыв 

бегают домой.

Интересная практика была в 

Новоуральской школе № 43. В 

течение всего прошлого года у 

них проходил конкурс «Школь-

ное питание – здоровое пита-

ние». Ребятам предлагалось 

посоревноваться: классы прово-

дили друг у друга классные часы 

о пользе здоровой пищи, дежу-

рили в столовой – сочиняли кри-

чалки, наряжались в костюмы и 

раздавали буклеты. Кроме того, 

с детьми беседовали о здоровом 

питании медики.

Привлекли учителя и ро-

дителей. Провели среди них 

опросы, предложили, напри-

мер, найти ассоциации к слову 

«язва» и «ребенок с язвой»... 

Как рассказала заместитель 

директора по воспитательной 

работе Наталья Рыбакова, эти 

два варианта произвели боль-

шое впечатление на родителей, 

и они уже всерьез задумались, 

что не всегда надо слушать де-

тей, если они говорят, что за 

шесть уроков не проголода-

лись. Кстати, самих ребят тоже 

спросили, что они хотят видеть 

в школьной столовой. И, учи-

тывая пожелания, по мере воз-

можности изменили меню. На-

пример, вместо простой рыбы 

стали делать рыбные котлеты, 

потому что детям они нравятся 

больше. Совсем убрали белый 

соус — его не ел никто.

–Благодаря этому конкурсу 

столовую стало посещать боль-

ше ребят, и есть они стали зна-

чительно лучше, – отметила На-

талья Рыбакова. 

А учительница начальных 

классов Исетской школы    го-

родского округа Верхняя Пышма 

Надежда Сыропятова заметила 

интересную вещь:

–Сейчас я веду уроки у двух 

классов – первого и второго. 

Первый класс ест отлично, а 

второй, наоборот – очень плохо. 

Скорее всего, это связано с об-

становкой дома. Чем лучше там 

условия, тем меньше ребятам 

нравится школьная еда.

Между прочим, старшекласс-

ники из этой же школы жалуют-

ся, что, хотя они исправно едят 

в школьной столовой, выпечку 

им не продают. На что повара 

отвечают, что у них есть реко-

мендации от комбината детского 

питания, согласно которым они и 

кормят. И если в меню нет було-

чек и сосисок в тесте, значит, на 

это есть причины. 

Кстати говоря, в Исетской 

школе, так же, как и  в Новоу-

ральской, школьники не любят 

есть рыбу. А еще горошницу и 

молочные супы. Но это не зна-

чит, что они такие привередли-

вые. Любимое блюдо, которое 

все всегда едят с удовольстви-

ем, довольно простое — мака-

роны.

ВРЕМЯ ПОКАЖЕТ
Из всего, сказанного выше, 

ясно, что факторов, влияющих 

на любовь или не любовь школь-

ников к столовым, довольно 

много. Как говорится, всем не 

угодишь. Остается надеяться, 

что прошедшие проверки зна-

чительно улучшат качество пи-

тания и претензий станет гораз-

до меньше. Во всяком случае, 

предъявлять их можно будет 

только себе. Общеизвестно, что 

тот, кто хочет чего-то добиться, 

ищет для этого возможности, а 

кто не хочет – причины, по кото-

рым выходит, что сделать ниче-

го нельзя.

Ксения ДУБИНИНА.

И в школьной столовой аппетит приходит во время еды.
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Знакомьтесь, Светлана Фо-

миных – координатор районной 

детской организации «Ювента» 

Ирбитского муниципального об-

разования, которая связывает 

все школы района, работу школь-

ных организаций, например, са-

моуправления. Самые активные 

ребята приезжают сюда на сбо-

ры, учатся работе в коллективе, 

проводят своеобразную учёбу 

для массовиков-затейников. В 

общем, благодаря «Ювенте» у на-

ших ребят есть полноценный до-

суг. Светлана Алексеевна знает 

многое про каждого из своих вос-

питанников, в каждом замечает 

свою «изюминку». Но они не так 

много знают про свою наставни-

цу.

Любопытно, что первое об-

разование Светланы Алексеевны 

не имеет никакого отношения к 

педагогике. Она ветеринарный 

фельдшер. 24 года назад её при-

гласили на работу в Дом пионеров 

посёлка Зайково руководителем 

танцевального кружка для малы-

шей. Как замечает героиня, здесь 

она и нашла своё призвание. Па-

раллельно она воспитывала трёх 

собственных детей и получала 

высшее педагогическое образо-

вание. 

В девяностые страна измени-

лась, не стало пионерских отря-

дов. Дом пионеров превратился в 

Центр внешкольной работы. Встал 

вопрос – чем занять молодёжь? 

В 1992 году в Ирбитском районе 

появилась детская организация 

«Ювента».

–Название, эскиз флага, девиз 

придумали ребята, которым по-

прежнему хотелось быть объеди-

нёнными какой-то идеей. Позднее 

родились ещё гимн, галстук и зна-

чок. На флаге и значке изображен 

Ювентёнок – это талисман, сим-

волизирующий всех лидеров рай-

она, шагающих вперёд, ведущих 

за собой сверстников, – расска-

зывает Светлана Алексеевна.

В истории огромной любви 

между человеком и его делом 

было вынужденное расставание, 

длившееся два года.

–Очень жалко было оставлять 

своё детище, сильно переживала, 

скучала по всем, вернулась и взя-

лась за родную «Ювенту» с новы-

ми силами.

Каждые осенние каникулы 

«Ювента» проводит трёхдневные 

сборы для школьников. В это вре-

мя все участники мероприятия 

чем-то заняты – репетиции, под-

готовка концертов, тематических 

вечеров. Светлана Фоминых бес-

покоится за каждого ювентёнка: 

как он доехал, как устроился, как 

себя чувствует. Но в кутерьме 

слёта никто не видел её уставшей, 

она всегда в движении, с улыбкой 

на лице. Мама не может разо-

чаровать своих дорогих детей. 

Дети, в свою очередь, радуют её 

успехами: выигрывают всевоз-

можные конкурсы и фестивали. 

Следуют её жизненному кредо: 

если участвовать, то обязательно 

побеждать… 

Недавно у «Ювенты» появились 

новые друзья – лидеры детской 

организации «Радар» из рабочего 

посёлка Пышма. Они приезжают 

на наши сборы. Им нравится, что 

общение на сборах всегда очень 

доверительное. Не сосчитать, 

сколько человек прошло через 

«Ювенту» за двадцать лет. Свет-

лана Алексеевна хранит первые 

заявления от лидеров школьных 

организаций, желавших вступить 

в «Ювенту». Сегодня они взрослые 

люди, у которых есть свои семьи, 

дети. Но они не забывают свою 

беспокойную наставницу – пишут 

ей письма, звонят, рассказыва-

ют о себе. Недавние выпускники, 

ювентовцы, как и прежде, при-

езжая на сборы, гордо выносят 

ювентовский флаг. А она гордится 

тем, что эти талантливые люди на-

зывают её «мама».  

Татьяна ХОХЛОВА.

Ирбитское МО, 

с. Харловское.

Нескучные люди
Спортсменка, пионерка 
и просто наставница

Светлана Фоминых – 

мама троих детей и ещё трёх тысяч ребят

Всех своих непослушных и шумных детей она называет замеча-

тельными и всё время устраивает для них что-нибудь интерес-

ное. С этой мамой не соскучишься. 

Светлана Фоминых.
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Моя учительница английского языка 

Татьяна Соколова и её муж Генна-

дий Соколов решили обвенчаться на 

следующий день после 50-летней 

годовщины своей свадьбы. Это пара 

не понимает, как люди, прожившие 

лет по 15, могут разводиться, потому 

что сами смогли сохранить любовь 

и по сей день.  Татьяна Григорьевна 

готова поделиться секретом семейно-

го счастья. 

–Я думаю, секрет прост – всё держит-

ся на любви. Любовь , кстати, тоже тре-

бует бережного отношения, хотя   пере-

житые вместе трудности укрепляют ее. 

Наша золотая  свадьба – плод нелегкого 

совместного труда на протяжении долгих 

лет. 

–Сегодня молодёжь знакомится в 

основном в социальных сетях, хотя 

лучше понять друг друга можно, обща-

ясь в реальной жизни. Как  состоялось 

ваше знакомство?

–Мы познакомились на новогоднем ве-

чере, сразу друг друга заметили, от судь-

бы, как говорится, не уйдешь. И вот с 1960 

года мы вместе, а свадьба у нас была 5 

февраля 1962 года. А 6 февраля 2012 года 

мы обвенчались.  

–А как проходила ваша свадьба?

–Было целых две свадьбы, наверное, 

поэтому мы вместе так долго. Одна – сту-

денческая. Её полностью организовали 

мои однокурсницы из пединститута. Дев-

чонки написали на обоях различные на-

путствия, украсили зал столовой. А потом 

в Первоуральске была домашняя свадьба 

для родственников.                                       

–Что, по-вашему, укрепляет се-

мью?

–Конечно же, дети. Их у нас трое. С де-

тей я всегда строго спрашивала, но зато 

они выросли очень хорошими людьми. 

Все они успешно учились в 21-й школе 

Первоуральска. Младший сын получил 

серебряную медаль, а потом институт 

окончил с красным  дипломом. Дочь име-

ет диплом УрГЭУ, а сейчас учится на пе-

дагога по английскому языку. Старший 

сын окончил УГТУ-УПИ, сейчас занима-

ется бизнесом. Наши дети нас никогда не 

огорчают.

–А часто ли они вас навещают? 

–Очень часто, у нас всегда дом полон 

гостей. Если не дети приезжают, то внуки, 

их у нас шестеро! Настоящая большая, 

дружная семья. 

–О таком счастье можно только 

мечтать, но, к сожалению, сейчас 

огромное количество разводов –  бра-

Золотая 
пара

50 лет – не предел для настоящей любви

ки недолговечны. Как вы думаете, в 

чём причина?                                  

–Время такое. Всё изменилось, по-

другому воспринимается семья. Народ 

легко сходится и расходится, граждан-

ские браки придумали какие-то, я их 

смысл плохо понимаю. Наше время было 

другим, мне кажется, вам его трудно даже 

представить. Мне кажется, и   воспитание 

здесь сказывается, поменялись мораль-

ные ценности. Сейчас всё легко: что хочу, 

то куплю, хочу – с тобой живу, хочу – ещё 

с кем-то. 

–У каждого члена семьи, как прави-

ло, свои увлечения. А есть ли у вас со-

вместное хобби? 

–Мы очень много путешествуем. Были 

уже в Африке, Испании, Марокко, в Таи-

ланде. А когда были молоды, дети росли, 

тогда мы любили сплавляться на байдар-

ках. Ну а сейчас уже можем себе позво-

лить и  самолетом летать.

Во время разговора с Татьяной Григо-

рьевной я поймала себя на мысли, что за-

видую ей «белой завистью». Хочется, чтобы 

в моей жизни было все так же: любимый 

человек, крепкая семья, счастливые дети. Я 

уверена, что семья – это самое ценное, что 

у нас есть. Нет ничего лучше того, когда ты 

идёшь домой и знаешь, что там тебя кто-то 

ждёт, кто-то выслушает и поймёт, поддер-

жит и поможет. И здорово, когда чувству-

ешь эту уверенность всю жизнь, как это 

происходит в семье Татьяны Григорьевны и 

Геннадия Георгиевича Соколовых.

Елена ЛИХАРЕВА, 16 лет.

г.Первоуральск.

У Татьяны и Геннадия Соколовых вся жизнь – конфетно-букетный период.
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НАГЛЯДНЫЙ ПРИМЕР
Сегодняшние герои молодого 

поколения давно уже не живут в 

детских книжках про могучих бо-

гатырей. Зато взрослеют совре-

менные детки, словно в сказке, не 

по дням, а по часам, и чем больше 

времени, тем выше запросы. То 

они мечтают о способности ле-

тать и быть неуязвимыми, как их 

любимый мультипликационный 

Супермен, то, падая на пол и суча 

ногами, просят, чтобы им купили 

костюм и паутину, как в комиксах 

про Человека-паука. Родителям 

только и остается, что, схватив-

шись за голову, придумывать, как 

вернуть ребенка в реальный мир и 

привить ему совершенно другие 

интересы. Вопрос только в том, 

кто способен «заразить» ребенка 

идеей, что только через упорное 

стремление к цели можно достичь 

высоких результатов? Ответ прост 

– спортсмены.  

Именно спортсмены – прямое 

доказательство тому, что за счет 

упорства, стремления, силы воли 

и постоянного оттачивания ма-

стерства можно подняться на тот 

пьедестал, с которого ты будешь 

выглядеть авторитетом в глазах 

миллионов. Только чемпионы 

знают, каково это – преодолевать 

трудности, когда ты уже полно-

стью отчаялся и, кажется, что твои 

силы давно иссякли, но ты все 

равно не бросаешь начатое.  

«УРОК СО ЗВЕЗДОЙ»
Такие программы, когда в го-

сти к школьникам приходят ти-

тулованные чемпионы, явление 

нередкое. Так, в Красноярском 

крае в прошлом году запустили 

специальную программу «Урок 

со звездой» под лозунгом «Учись 

у звезды. Стань звездой». Про-

ект рассчитан на три года, за это 

время планируется провести за-

нятия в школах 27 территорий 

Красноярского края. Ребята смо-

гут познакомиться с известными 

краевыми спортсменами, узнать, 

какие упражнения они выполня-

ют  для поддержания спортивной 

формы, потренироваться вместе 

со звездой спорта и получить ав-

тограф на память. 

ОПЫТОМ 
НУЖНО ДЕЛИТЬСЯ

Насколько Свердловская об-

ласть богата своими природными 

ресурсами, настолько и своими 

спортсменами. Целое поколение 

чемпионов родилось, воспитыва-

лось, занималось и делало пер-

вые шаги к победе именно здесь. 

И было бы странным, если бы свой 

опыт и знания они унесли с собой 

куда-нибудь за границу. Но тако-

го, как правило, не происходит, 

и многие из них с удовольствием 

приходят или приезжают в гости 

к юным ученикам как спортив-

ных, так и общеобразовательных 

школ.

К примеру, в марте этого года в 

Богданович приезжал известный 

спортсмен – бывший абсолют-

ный чемпион мира по боксу Костя 

Цзю. 

Боксер побывал в новом спор-

тивном комплексе «Олимп». Этот 

день стал настоящим праздни-

ком для спортивной  молодежи 

города. Знаменитый чемпион по-

смотрел показательные бои юных 

боксеров и пообщался с ребята-

ми. Легенде мирового бокса мож-

но было задать любой вопрос. 

КУМИРОВ ‒ 
В ШКОЛЫ!

Если визиты известных спор-

тсменов в спортивные комплек-

сы – это явление само по себе не 

ново, то их появление в обычных 

школах или лицеях не может не 

вызывать интерес. 

Так, в октябре прошлого года 

в Екатеринбурге на школьном 

стадионе 16-й школы Академи-

ческого района между учениками 

НА ЧУЖИХ УСПЕХАХ УЧАТСЯ!
В последнее время наметилась тенденция приглашать в 
гости к школьникам какую-нибудь известную персону, до-
бившуюся определенных званий, титулов или всеобщего 
признания и уважения. Такие уроки, где кумиры современ-
ности выступают в роли учителей, носят экспериментальный 
характер, суть которого заключается в том, чтобы заложить 
в сознании ребенка одну простую мысль: добиться успеха 
способен каждый.  

старших классов и футбольным 

клубом «Урал» состоялся товари-

щеский матч по футболу. И как тут 

не проснется тяга к спорту, когда 

есть возможность выйти на одно 

поле с любимой командой? Да 

еще и сыграть вничью.

Двумя месяцами позже более 

360 тысяч свердловских школь-

ников приняли участие в откры-

том уроке физкультуры, который 

в режиме телемоста провели из-

вестные спортсмены. В качестве 

преподавателей выступили Алек-

сандр Карелин, Ирина Зильбер 

и Юрий Прилуков. Зарядка дли-

лась 30 минут, за это время чем-

пионы показывали самые простые 

упражнения. 

На минувшей неделе в сверд-

ловскую лингвистическую гим-

назию №144 «зарулил» самый 

быстрый водитель Екатеринбур-

га и России, которого ни разу не 

останавливали за превышение 

скорости, чемпион по авторалли 

Дмитрий Тагиров. Гонщик провел 

для учеников 1-4-х классов урок 

физической культуры. 

В ходе занятия он показал 

комплекс упражнений, разви-

вающих координацию, ловкость 

и внимание. Школьники, раз-

делившись на четыре команды, 

пытались повторить все, что им 

показал Дмитрий на веселой 

эстафете. Вот только залог по-

беды был не в скорости, а в точ-

ности и внимательности. Но еще 

совсем юные школьники все 

равно бежали вперед сломя го-

лову, чтобы опередить команду 

соперника, и из-за этого многое 

у них не получалось. Мячи вали-

лись из рук, а шарики падали с 

теннисной ракетки и укатыва-

лись за пределы площадки, что 

тоже отнимало время. Главное, 

что было очень весело и шумно 

от того, что команды, поддержи-

вая своих участников, кричали и 

подбадривали друг друга. 

Особое внимание Дмитрий 

обратил на тренировку пресса, 

спины, мышц рук и заметил, что 

настоящий автогонщик может и 

должен делать около 300 повто-

рений упражнений на пресс жи-

вота. Но наравне с хорошей фи-

зической формой у спортсмена 

автомобильного спорта должна 

быть хорошо развита реакция. 

Чтобы ее улучшить, по совету 

Дмитрия нужно больше играть в 

игры с мячом, особенно хорошо 

для этого подходят такие виды 

спорта, как большой теннис и 

пинг-понг.  

Это уже не первый случай, ког-

да гимназия №144 приглашает на 

роль физрука известного спор-

тсмена. В их спортивном зале 

ранее уже побывал Костя Цзю, 

который на практике показывал 

ребятам базовые удары в боксе и 

основы физической подготовки. А 

также известный биатлонист Сер-

гей Чепиков, который с начальны-

ми классами покатался на лыжах 

во дворе школы. 

По словам Светланы Моки-

ной, директора гимназии, ини-

циатива приглашать известных 

спортсменов в школу принад-

лежит учителям и родителям 

учеников. Такая программа осу-

ществляется для того, чтобы у 

детей, глядя на известных чем-

пионов, возникал стимул зани-

маться спортом. Ольга Пузина, 

учитель физкультуры, отмеча-

ет, что такие уроки не проходят 

даром и у школьников, появля-

ется мотивация посещать все 

занятия физической культу-

рой, записываться в школьные 

секции и стараться добиться 

каких-либо результатов, чтобы 

хоть немного походить на своих 

кумиров.

После урока Дмитрий Таги-

ров с радостью пообщался с ре-

бятами. Он рассказал, что начал 

заниматься автоспортом в 21 

год, а первой машиной, на ко-

торой приходилось оттачивать 

водительские навыки, был «За-

порожец». После первой победы 

в 2004 году этот спорт затянул и 

захотелось развиваться дальше. 

Все время возникали проблемы с 

местом проведения тренировок. 

Чемпион и сейчас сетует на то, 

что «почва» для автомобильного 

спорта совсем сухая. В России 

практически нет специальных 

тренировочных комплексов, где 

бы обучали автогонщиков. Всег-

да встает проблема наличия 

трасс.   Оказывается, лучшее вре-

мя для автогонщиков – это зима, 

так как для гонок вместо дорог 

можно использовать замерзшие 

водоемы. 

Сегодня уже восемь лет, как 

Дмитрий занимается авторалли. 

За это время случалось немало 

курьезных случаев, вспоминает 

Тагиров: 

–Мы уже почти были у фини-

ша, как на высоком трамплине 

машину очень сильно тряхнуло и 

я потерял связь со штурманом. 

Пришлось сбавлять скорость. Я 

повернул голову и увидел, что мой 

штурман болтается на ремнях без 

сознания. Тогда, конечно, я жутко 

испугался, а сейчас вспоминаю 

этот случай с улыбкой.

Дмитрий признался, что жизнь 

на таких скоростях сильно сказы-

вается на организме. Бывает, что 

чемпион просыпается от ночных 

кошмаров, в которых мелькают 

ужасные аварии. Утомляемость 

тоже дает о себе знать. Ведь он 

еще и крупный бизнесмен. А на 

вопрос: «Как вы отдыхаете?» услы-

шали ответ: «На работе я отдыхаю 

от ралли, а на ралли я отдыхаю от 

работы». 

Дмитрий Тагиров поделился 

своими планами на будущее. Он 

хочет открыть школу экстрима, 

где детей с 13-14 лет будут обу-

чать экстремальным видам спор-

та. Подготовка гонщиков будет 

вестись обязательно. 

Ребята, в свою очередь, пода-

рили гонщику свои рисунки. Этот 

момент не мог не тронуть зака-

ленное в сотнях гонках сердце 

чемпиона.

Детские глаза еще долго све-

тились радостью от состоявшейся 

встречи. Кто-то из огольцов даже 

всерьез задумался о карьере ав-

тогонщика. Многие просто реши-

ли посвящать больше времени 

спорту. Очередной урок закончен. 

Интересно, что там дальше по 

расписанию? 

Александр ПОНОМАРЕВ, 
студент УрФУ.

Хоть  и  не  чемпионат мира,  
но  победить  все  равно  приятно.
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В школьный спортзал пришел чемпион

Какой  же  спорт  без поддержки  чемпиона?
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СПЕЦВЫПУСК
для детей и подростков

«НЭ» О НЕЙ

Ирис Ханика родилась 18 октября 1962 

года в Вюрцбурге, выросла в Бад Конигсхо-

фе в Грабфельде. В 1979 году Ирис пере-

ехала в Западный Берлин. 

В 80-х годах в Свободном Университете 

Берлина она изучала общее и сравнитель-

ное литературоведение, а также германи-

стику. В 1989 году Ирис Ханика получила 

степень магистра. 

Начиная с 1992 года Ирис Ханика ре-

гулярно публикуется во многих немецких 

печатных изданиях, таких, как журналы 

«Аlltag» и «Du», в газетах «Berliner Seiten» 

и «Frankfurter Allgemeinen». Ее записки, 

рассказы, романы печатались в таких из-

дательствах, как «Fannei & Walz», «Edition 

suhrkamp», «Droschl». 

В январе 2010 года снова в издательстве 

«Droschl» вышел роман «Das Eigentliche», за 

который Ирис Ханика получила литератур-

ную премию Европейского союза и премию 

«LiteraTour Nord».

Поддавшись влиянию 

технического прогресса, 

я  приобрела электрон-

ную книгу. В ней было 

установлено произ-

ведение Дмитрия Глу-

ховского «Метро 2033». 

Вообще-то я довольно 

скептически отношусь 

к фантастике, особенно 

российской, но читать 

больше было нечего, я 

за неё взялась — и не по-

жалела.

 Книга захватила меня с 

первых страниц. Действие 

разворачивается в пост-

апокалиптическом мире, 

когда конец света уже на-

ступил, но человек это-

го пока не осознал. Зем-

ля заселена странными 

существами, мутировав-

шими после третьей ми-

ровой или ядерной войны. 

Но под землей, в москов-

ском метрополитене, всё 

ещё теплится неуверенная, 

запуганная, но всё-таки 

жизнь. Люди пьют грибной 

чай, выращивают кур и сви-

ней, вместо денег у них па-

троны, а вместо солнечного 

света  –  аварийный крас-

ный цвет. Постепенно они 

утрачивают связь с культу-

рой, со всем человеческим 

наследием. Мне показался 

особенно важным момент, 

когда один из персонажей 

романа теряет свою веру. 

Он бьётся в предсмертной 

агонии с криком: «Одни, со-

всем одни!». 

Кроме всего прочего, у 

жителей метро есть опас-

ные враги, пожаловавшие 

сверху, так называемые 

«чёрные», которые пытают-

ся прорвать оборону стан-

ции и уничтожить всё жи-

вое на ней. Главный герой 

отправляется за помощью 

в опасное путешествие, тя-

жёлая дорога помогает ему 

понять самого себя. Воз-

можно, именно это в конце 

концов становится решаю-

щим фактором в победе 

над «чёрными».

На самом деле это нечто 

большее, чем просто фан-

тастический рассказ. Книга 

заставила меня задуматься 

о том, что каждая страна в 

наше время готова из-за 

одного неверного жеста 

навести на другую ядерную 

боеголовку. И что в мас-

штабах политической гео-

графии бесценная челове-

ческая жизнь, к сожалению, 

теряет своё значение.

Юлия ПОЗДНЯКОВА, 

17лет.

Остались 
совсем 
одни?

Немецкая писательница Ирис Ханика 

написала книгу, которая встряхнула её 

соотечественников, да и весь остальной 

мир тоже. Она рассказала о сегодняш-

нем отношении немцев к нацистскому 

прошлому. Роман называется «Das 

Eigentliche», что на русском языке звучит 

как «Самое главное», хотя переводчики 

склоняются больше к варианту «Сущ-

ностное». В музее «Литературная жизнь 

Урала XX века» в Екатеринбурге прошла 

встреча с Ирис Ханикой, предвосхища-

ющая выход её романа в России. 

На литературные чтения собралась не-

однородная публика: как студенты, так и 

старшее поколение. За столиком возле 

дверей сидит сама госпожа Ирис, возле неё 

– переводчица Марина Шабаева. Именно 

ей принадлежит право представить писа-

тельницу и сказать несколько слов о рома-

не. Марина Александровна рассказывает, 

что Ирис в России живёт уже две недели и 

успела побывать в Перми, а после Екате-

ринбурга отправится в Самару. Сегодня у 

неё есть несколько опубликованных книг, 

среди которых сборник рассказов «Музыка 

аэропортов», «Когда встречаются двое» и 

книга по психологии.

–Читать этот роман надо медленно, и 

после него хочется молчать. Он опусто-

шает, но и приводит в равновесие. После 

него понимаешь, что это книга, рассказы-

вающая правду не просто о немцах, а о на-

стоящем, человеческом, – говорит пере-

водчица, прежде чем в притихшем зале 

раздастся негромкий, но сильный голос 

автора.

Ирис зачитывает несколько отрывков из 

книги на немецком, а её помощница приво-

дит уже готовый художественный перевод 

на русском, сделанный, по её словам, в экс-

тремальных условиях, три дня назад. На рус-

ском языке эта книга ещё не вышла, хотя на 

родине писательницы она была издана ещё 

в январе 2010 года и успела получить лите-

ратурную премию Европейского Союза. 

Речь в художественном тексте идёт о 

современной Германии и о том, как совре-

менные немцы оценивают историю своей 

страны. Главный герой Зигфрид Воль-

кенкраут работает в Институте обработки 

исторического прошлого, и события рома-

на крутятся, главным образом, вокруг его 

мыслей. 

Чувство вины 
разложила по буквам

В Екатеринбурге прошли литературные чтения книги, 

получившей премию Евросоюза

Основываясь на собственных ощуще-

ниях, могу сказать, что, несмотря на от-

сутствие каких-то привычных русскому 

читателю перипетий в сюжете, слог книги, 

безусловно, захватывает. Особенно за-

поминается книга благодаря образности, 

которой буквально пропитана каждая стра-

ница. 

Ирис зачитывает не всё из того, что при-

готовила для встречи, – она боится, что 

гости уже устали и предлагает перейти к 

более оживлённой части мероприятия, а 

именно к разговору о романе. Публика от-

кликается сразу же – причиной тому неод-

нозначный вопрос, поднятый в произведе-

нии: нужно ли немцам испытывать вину от 

того, что сделали их предки?

–Можно, я задам вопрос, который муча-

ет меня уже сорок два года? – доносится 

голос сзади. – Я была в Германии в 1970 

году, и нас водили в Бухенвальд. Скажите, 

зачем это всё показывают?

Ирис поначалу теряется, но всё-таки 

пытается отвечать на столь необычный во-

прос. В итоге разгорается настоящая дис-

куссия, в ходе которой выясняется, что 

среди слушателей есть знатоки немецкого 

языка и даже коренные немцы.

–Мы осознаём, что мы сделали, и такие 

места созданы для того, чтобы люди помни-

ли об этом и никогда не повторяли. Разуме-

ется, со временем становится сложнее под-

держивать в людях чувство вины, потому 

что остаётся всё меньше тех, кто видел это 

вживую. Но оно есть, оно исходит не только 

от государства, не насаждается извне. Это 

что-то, что давит на человека изнутри. Нуж-

но, чтобы люди помнили, об этом я и хотела 

сказать в своей книге, – отвечает Ирис.

Кроме вопросов о морально-

эстетической стороне дела звучат и благо-

дарные отзывы. Седой мужчина в строгом 

костюме из первого ряда, сидящий ближе 

всех к Ирис:

–На меня книга произвела огромное 

впечатление. Это сильная философская 

литература с глубоким проникновением 

в психологизм героев. Возможно, этот 

роман был бы хорошим основанием для 

полнометражного фильма, только ему не 

хватает оптимистичного конца...

Но возможно ли требовать хорошего 

конца в произведении побеждённого на-

рода? Это совершенно иной взгляд, со-

вершенно иная точка зрения. Потому-то и 

надо читать такие произведения. Только 

рассмотрев проблему под несколькими 

углами зрения, можно говорить о какой-то 

объективности. 

До сих пор люди по всему миру помнят 

жестокие реалии немецких концлагерей, 

до сих пор в сознании миллионов живёт па-

мять о том, что Германия хотела завоевать 

мир. От этого никуда не деться, но вместе с 

тем наше время уже установило новые сте-

реотипы, касающиеся этого государства 

– качество, точность. И впервые за долгое 

время немцы могут, не стыдясь, называть 

себя единым народом – об этом тоже за-

ходит речь на литературной встрече. Хотя 

прошлое до сих пор диктует и поведение 

людей, и политику. Даже многих беженцев 

в этой стране принимают отчасти из страха 

быть обвиненными в национализме.

В подобных разговорах время пролетает 

незаметно, и вот уже за окном темнеет. На 

следующий день писательнице нужно быть 

уже в другом месте. Но ещё долго после 

официального окончания встречи несколь-

ко человек остаются, чтобы переговорить 

с иностранной гостьей. Я стою последняя. 

Мои познания немецкого языка ничтожны, 

но, чтобы сохранить ту самую «память», 

прошу госпожу Ирис написать для меня 

несколько слов. Я «расшифрую» их когда-

нибудь позже, да и, в общем-то, несложно 

догадаться о смысле фразы, начертанной 

на странице моей записной книжки... И 

внезапно всплывает необходимое в таких 

случаях:

– Danke! (Спасибо).

 Юлия ЖУК, 17 лет.

Ирис  Ханика  проводит  литературные  чтения 

своего  романа  по  всему  миру  круглый  год.

«НЭ» - непыльная этажерка



731 марта 2012

СПЕЦВЫПУСК
для детей и подростков

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 24 МАРТА 2012 ГОДА

По строкам: Княгиня.  Слуцкая.  Саксофон.  Лёд.  Акр.  Кар.  Дан.  Окно.  Струна.  Сабза.  Лама.  Тор.  

Каюк.  Орбита.  Балет.  Асса.  Кат.  

По столбцам: Плед.  Ага.  Ягудин.  Бал.  Икс.  Акт.  Ярка.  Скакалка.  Сбор.  Космос.  Ухо.  Тара.  Нар.  

Бутик.  Нота.  Арат. 

В нашу редакцию часто 
приходят письма, в кото-
рых ты рассказываешь о 
своей школьной жизни. 
Кто-то даже коллекциони-
рует забавные высказыва-
ния учителей. Оцени сам, 
насколько удачно шутят 
педагоги, и присылай свои 
забавные цитаты.

 Преподаватель: «Хотите 

увидеть дурака — посмотрите 

в зеркало». Студент: «А если 

вы посмотрите?». Преподава-

тель: «А на меня это не дей-

ствует». 

 «Открываем страницу 96 

и читаем на странице 40».

 «Ну, вы тут поиграйте с 

уравнениями. Пособирайте 

их, как матрешки».

 «Вы ни бе, ни ме, а только 

ля-ля, бу-бу, жу-жу».

 «Есть рациональные чис-

ла, то есть доступные нашему 

мозгу...».

 «Ирина, в следующий раз 

приходи как цыганка: в юбке 

такой цветной, с бубном, кар-

тами... Будешь гадать, какая 

же связь в этом соединении!».

 «...и у нас выходит 0,0089. 

Представьте, будто делите 

пирожок на миллион человек. 

Так, понюхать».

 «Деградация – это когда с 

чего-то на чего-то. А  у вас все 

ровненько».

 «Так мы получили жи-

рок».

 «Уроки на втором и тре-

тьем этажах, поэтому не го-

ворите, что вы потерялись и 

сидели в туалете».

 «Вот ты как тюлень на 

пляже!».

 «Хватит спать на уроке! 

Уже 10 лет проспал, Илья Му-

ромец!».

 «Сидит, вылупился в те-

лефон, буквочки новые ждет в 

русском алфавите...». 

 «Сколько болеют? Так... 

Десять... Двадцать... Трех нет. 

Болеют с рождения. Ленью».

 «Итак, пишем. Первая 

медицинская помощь. Если ты 

наткнулся на топор...».

 «Так, если кому-то не-

понятно, то вот эти кружочки 

на полосочках называются 

ноты!».

 «Да, ты лучший (ученику). 

А я 20 лет преподаю, но ниче-

му не научилась».

Шутки пересказали 
Наталия ДУБРОВИНА, 

Милолика ТРЕТЬЯКОВА, 
Олег ГАЛИМОВ 

и Алиса УРМАНШИНА.

Мастер-класс

 Максим БУРКОВ, коман-
да КВН «Голоса» УрФУ:

–Шутите над собой. Шутите 

над окружающими. Пусть ваши 

шутки будут дурацкими и никому 

не понятными, кроме вас. Смей-

тесь над ними сами и заряжайте 

позитивом других. Ведь именно 

смех заставляет людей быть чу-

точку добрее.

 Анастасия ХАБИБУЛЛИ-
НА, команда КВН «Лимонад» 
УрФУ:

–Есть сладкие булочки, пить 

«Буратино» и улыбаться. А если 

серьезно, то для того, чтобы 

развить чувство юмора, нуж-

но быть всесторонне образо-

ванным, иметь иной взгляд на 

жизнь, веселый нрав и хорошее 

окружение.

 Павел ЗЯБЛИЦКИЙ, ко-
манда КВН «Конституция по-
зволяет» (г. Горно-Алтайск):

–Наверное, на этот вопрос 

нет ответа, так как я считаю, 

что чувство юмора с рождения 

либо есть, либо его нет. Тяжело 

развить в себе то, чего в тебе 

не заложено. Разве что мож-

но почитать анекдоты или, еще 

лучше, посмотреть КВН и по-

нять, смешно ли тебе! Если ты 

понимаешь все эти вещи, если 

ты не воспринимаешь как оби-

ду некоторые шутки друзей, то, 

наверное, чувство юмора у тебя 

есть. Могу лишь сказать, что это 

самое чувство очень помогает в 

жизни. Друзья, смейтесь чаще и 

не бойтесь смеяться над собой!

Как развить 
чувство 
юмора?

Советы КВНщиков

Никогда я не считал 1 апре-
ля Днём дурака. Всегда 
считал, что это день интел-
лектуальных людей, кото-
рые способны подмечать в 
жизни комические стороны. 
«Всё паршиво... Но нужно 
иногда находить повод для 
улыбки!» – говорил герой 
полюбившегося многим се-
риала доктор Хаус. И лично 
меня чувство юмора часто 
спасает. 

Оно помогает выйти из не-

ловких ситуаций и сводить 

ссоры на нет. Например, не 

так давно какая-то девочка 

непонятно с чего решила вы-

яснить со мной отношения и 

написала очень гневное пись-

мо. Я ответил на него просто: 

«Злословить — грех! Особенно 

для женщины! Покайся!» –  и в 

конце поставил смайл. Как по-

сле этого можно серьёзно про-

должать разговор? С помощью 

юмора можно «вырубить» оп-

понента, уйти от неудобного 

вопроса и вообще можно много 

чего сделать.

Также я никогда не стесня-

юсь смеяться над собой. Само-

ирония — признак ума! А когда 

юморят про тебя, это почти то 

же самое, что если бы тебе де-

лали комплименты. Я всё вре-

мя смеюсь, шучу и улыбаюсь. 

Меня окружают исключительно 

позитивные люди, мне повез-

ло. Даже с учителями в школе 

я не прекращаю всё время 

шутить. 

К примеру, наша классная 

руководительница спраши-

вает: «Ребята, вы помните, 

что сегодня после уроков 

консультация?». Мой от-

вет был незамедлителен: 

«Помним, любим, скор-

бим...». Всем смешно, 

учительнице тоже. Если, 

как говорил один чело-

век, который остался не-

известен, смех продлева-

ет жизнь на 15 минут, то мы 

проживём чуточку дольше. 

Не так давно в Интерне-

те появился новый вид юмо-

ра – «троллинг». Это жёсткий 

юмор, в котором главное вы-

ставить человека дура-

ком и которым в 

основном нуж-

но зани-

Не держи шутку в кармане
Практические советы по применению чувства юмора

Среди авторов «Новой Эры» есть те, для кого смех – почти 
профессия. Матвей Вишня уже рассказывал  со страниц «Новой 
Эры» о своём шоу пародий «Телевизионщики». А ещё он сни-
мался в шоу-пародий «Большая разница» – том самом, которое 
выходит на «Первом канале». Накануне 1 апреля Матвей расска-
зал о  том, как ему чувство юмора помогает в жизни.

«НЭ».

маться анонимно, так как, 

применяя его открыто, можно 

попросту получить в глаз. Такой 

юмор я никогда не использовал 

и вообще считаю, что это про-

сто хамство и такие шуточки 

точно никого не спасали. Если 

хочется ответить чем-то по-

жёстче, проще отпустить сар-

кастическое замечание. Такое 

позитив-

н о е 

суждение, но с негативной 

окраской, проходит на «ура», 

когда люди прут на меня с пре-

тензиями и оскорблениями, а 

я отвечаю им спокойно и на-

смешливо.

А вот с друзьями, в узком 

кругу, подойдёт особый юмор, 

который смело можно отнести к 

оксюморону – сочетанию слов, 

создающему противоположное 

значение, к игре слов, основан-

ной на каких-то наших вместе 

пережитых событиях. Поэтому, 

если вы попадёте в компанию 

моих друзей, то вы скорее 

всего примете меня за сумас-

шедшего. Если нести такой 

бред у меня получается до-

вольно часто, то анекдоты 

я сам рассказываю редко. 

Но очень люблю их слушать 

от других людей. Тут всё 

просто. Надо вспомнить 

анекдот вовремя и в тему, 

не смеяться самому, а рас-

сказать с нужными пауза-

ми и грамотно подвести к 

кульминации. Желаю всем 

не иногда, а постоянно на-

ходить повод для улыбки, 

радоваться жизни, быть до-

брыми и позитивными!

Матвей ВИШНЯ, 15 лет.
Фото

 Бориса 
СЕМАВИНА.

Улыбка – лучшее оружие.
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Главный редактор
Полянин Д. П.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

Сергей АВДЕЕВ, Владимир ВАСИЛЬЕВ, 

Василий ВОХМИН, Андрей ДУНЯШИН, 

Ирина КЛЕПИКОВА, 

Наталья ПОДКОРЫТОВА

Над номером работали:

Станислав БОГОМОЛОВ (зам. ответ. секретаря), 

Ксения ДУБИНИНА, Дарья БАЗУЕВА, 

Александр ПОНОМАРЕВ, Екатерина  ГРАДОБОЕВА  

(корреспонденты),

Татьяна НИКИТИНА, Ирина ЛАНСКИХ (вёрстка),

Евгений СУВОРОВ (дизайн).

«НЭ» - наша экспозиция

Софи Черных – 23-летнюю студентку Уральской государственной 

архитектурно-художественной академии можно смело назвать 

состоявшимся свадебным фотографом, одним из самых извест-

ных молодых авторов Екатеринбурга и человеком, не утратив-

шим детское, открытое отношение к миру.

Начав фотографировать в 11 лет, она еще не знала, что популярное 

нынче хобби станет делом жизни. Сегодня за плечами юной Софи не-

сколько проведенных мастер-классов, в том числе за рубежом, две 

персональные выставки (одна завершилась в минувшую субботу на 

территории екатеринбургской арт-площадки «ВЫХОД»), постоянные 

съемки и новые интересные проекты.

При нарастающей популярности она остается открытой для новых 

идей и знакомств, постоянно придумывает идеи для фотосессий и во-

площает их с друзьями и единомышленниками. Вдохновение чаще при-

ходит к ней вовсе не от других фотографов, а из книг и музыки. Софи 

обожает все книги Владислава Крапивина, «фантастические миры» Тол-

киена и Льюиса, группу Radiohead, британские сериалы и путешествия 

в разные уголки Земли. Что ж, можно предположить, откуда в работах 

Софи эта мистическая красота, живые иллюстрации к сказкам Оскара 

Уайльда и братьев Гримм.

Татьяна ПОРОШКИНА.

Фото и рисунки Софи ЧЕРНЫХ.

В КАДРЕ – 
ДРУГИЕ МИРЫ

Мир Софи (героиня на фото) многогранен.

С помощью фотоаппарата 

Софи Черных открывает новую реальность
 Завершилось очеред-

ное голосование за 

лучший текст прошлого 

номера «Новой Эры». 

Лидировали два оди-

наково интересных и 

значимых текста. 

Это спортивный отчет 

Олега Галимова – «Урал 

болеет за «Урал»», в кото-

ром автор делится впечат-

лениями с матча любимой 

футбольной команды. А 

также проблемный матери-

ал Александра Артюшенко 

«Уйдём, не дождавшись 

звонка», где затронута не-

шуточная ситуация: шко-

ла закрывается на рекон-

струкцию прямо посреди 

учебного года. Оба автора 

сумели полно, лаконично и 

при этом по-мужски сдер-

жанно изложить материал. 

Тексту Олега читатели от-

дали на несколько голосов 

больше, чем Сашиному, и 

он был признан лучшим в 

этом номере!

Начинающие журна-

листы Олег и Александр 

– одиннадцатиклассники. 

Оба держат путь на факуль-

тет журналистики Уральско-

го федерального универси-

тета. Олег увлечён спортом, 

Саша – музыкой и выпуском 

школьной газеты, где вы-

полняет функции главного 

редактора. Впереди у них 

сложный этап – сдача ЕГЭ, 

будем надеяться, что они с 

блеском справятся со все-

ми заданиями и заработа-

ют отличный балл!

Напоминаем читателям, 

что принять участие в на-

шем голосовании и под-

держать понравившийся 

текст может любой же-

лающий. Для этого нужно 

вступить в группу «Новой 

Эры» в социальной сети 

«Вконтакте»(http://vk.com/

club6521001), найти там 

соответствующую тему 

и оставить свой голос за 

наиболее достойный, на 

ваш взгляд, текст номера. 

Комментарии по поводу 

сделанного выбора при-

ветствуются.

Твоя «НЭ».

Выбран 
лучший 
текст 
прош-
лого 

номера!


